

avoir des droits sur le domaine donné par Herbert de Sennecey.

(Guigue, *Cartul. de l'église collégiale de Notre-Dame de Beaujeu*, p. 17. — Aubret, IV, p. 23 et 25. — De La Mure, *Hist. des ducs de Bourbon et des comtes de Forez*, I, 126. — La Roche la Carelle, *Hist. du Beaujolais*, I, 48.

4

RAINULPHE D'ODENAS (1087).

Au moment de partir pour la Terre-Sainte avec Herbert de Sennecey, Rainulphe d'Odenas, prêtre, fit don à l'église collégiale de Beaujeu, pour le remède de son âme et celle de son père Rainulphe et de sa mère Letgarde, de divers fonds de terre qu'il possédait à Vaux et à Lacenas, en Beaujolais, et qui consistaient dans une vigne, un pré et deux parcelles de terre labourables.

(Guigue, *Cartul. de Beaujeu*, 13, 17. — Aubret, IV, 23. — De La Mure, I, 126.)

CHAPITRE II

PREMIÈRE CROISADE (1095-1146).

Le plus grand nombre des chevaliers de nos contrées, qui se rendirent à la première croisade, faisaient partie de la troisième grande armée chrétienne, composée des guerriers du midi de la France, que commandaient Raymond de Saint-Gilles, comte de Toulouse, et Adhémar de Monteil, évêque du Puy. Ce corps d'armée comptait encore dans ses rangs, Guillaume, évêque d'Orange, Gérard de Roussillon, chef des croisés dauphinois et Guillaume de Montpellier. Parti vers la fin d'octobre 1096, il se mit en marche par la Lombardie et la Dalmatie; de là, après une halte de quelques jours